



Discurso Fabio Colasanti, Director General de la Sociedad de la Información de la Comisión Europea.

III Foro Ministerial América Latina y el Caribe – Unión Europea sobre la Sociedad de la Información: *Una Alianza para la Cohesión Social a través de la Inclusión Digital.*
Río de Janeiro, Brasil, 22 de noviembre de 2004.

El lanzamiento oficial de RedCLARA se lleva a cabo a menos de un año de que las redes nacionales de investigación de Latinoamérica crearan CLARA, y es un resultado impresionante que demuestra cómo puede ser desarrollada la cooperación internacional. Quisiera agradecer a quienes han contribuido a la consecución de esta meta, a quienes trabajan en la Comisión Europea y especialmente a quienes se desempeñan en el departamento que apoya el Programa @LIS que, obviamente, financia al programa ALICE.

El lanzamiento de RedCLARA representará un gran esfuerzo. RedCLARA abrirá grandes posibilidades de colaboración dentro de América Latina, hará posible el desarrollo de la investigación en muchas áreas que hoy dependen de la disponibilidad de una conexión veloz de gran ancho de banda. Posibilitará que los investigadores latinoamericanos interactúen con los investigadores europeos y del resto del mundo. Posibilitará que el resto del mundo tenga acceso a una gran cantidad de actividad científica que se lleva a cabo en América Latina, por ejemplo, el Proyecto ALMA en Chile.

En breve, la disponibilidad de esta potente conexión hará que las actividades investigativas de América Latina sean mucho más atractivas e incrementarán las posibilidades para los investigadores y los centros de investigación en esta parte del planeta.

Finalmente, RedCLARA impulsará el desarrollo de la Sociedad de la Información y de Internet en general. Algunas de las aplicaciones que aquí son mostradas, especialmente aquella de Telemedicina, dependen del uso de RedCLARA.

Hoy RedCLARA está iniciando con un número limitado de países, pero estamos muy positivamente impresionados por el interés que ha sido mostrado por otras partes de América Latina. Espero que la extensión de RedCLARA a la totalidad de la región de América Latina y el Caribe sea algo que se alcance muy pronto.

Estoy muy contento de decir que RedCLARA es un ejemplo del corazón que existe en muchas de las reuniones de alto nivel en las que el buen trabajo que se ha desarrollado puede, con la determinación de algunos individuos, ser traducido en realidades concretas.

Mis felicitaciones a RedCLARA y a aquellos que han hecho esto posible.

Gracias.